



# 学校だより 輝く大滝

令和6年(2024年)

11月15日 第10号

多賀町立大滝小学校

文責: 校長 豊原 豪

『やいきる やいぬく やいとげる』～確かな学力・行動力を身につけた大滝っ子～

## 学びの秋

やっと秋らしくなりました、と感じていたら、暑さが戻ったり、寒くなったり…

さて、秋の学校では、いろいろな行事があり、前号でお伝えできなかった内容をお届けします。

## 5年生が、地元の自動車整備工場などで学習しました。

10月末に、樋田の小林モータースを訪れ、安全確認のもと車を下から見たり、工具やタイヤを触ってみたり、質問したりしました。翌週には、湖南市の三菱自動車工場と琵琶湖博物館へ校外学習に出かけ、工場ではエンジンの製造工程を見学しました。琵琶湖博物館では環境学習などを探求しました。日本の基幹産業である自動車づくりを、地元の「販売・整備・修理工場」と、「製造工場」の両面から見学し、安全対策や従業員数の違い・働く方の意識、会社の社会貢献等について勉強を深めました。小林モータースを始め、関係の皆様ありがとうございました。



しゃちょう はなし き  
社長さんからお話を聞く



エンジンを見る



タイヤのボルトを締める



みつびしこうじょう げんかん  
三菱工場の玄関で



びわこほくぶつかんげんかん  
琵琶湖博物館玄関で



すいうん きょほう まなぶ  
水運や漁法を学ぶ



びわこ いもの まなぶ  
琵琶湖の生き物を学ぶ



すいそう  
トンネル水槽で

## ボランティア募集のお願い

例年10月に行っていました「いわな給食」を、気温の関係から、11月27日(水)に行くことを既にお伝えしています。また、魚を扱うため、鮮度にも留意し、右表のように「当日の下準備(腹出・串刺)」を計画しています。

少ない児童で準備すること、当日の実施であることから、ご多用中ではございますが、例年以上にボランティアの方の応援をお願いいたします。

27日 9:15 川相支所西200mの河原です。

用具は学校が準備します。

長靴、軍手(他、必要と思われる用具)等をお持ちください。

11月27日(水) 9:15 川相支所西河原(雨天時小学校)

時刻	活動	学校	関係者
9:30頃	いわな搬入	教職員数名	漁協さん
9:30~	約100尾 腹出し	教職員数名	ボランティアさん10名程度
10:00~ 10:45	5・6年児童 残り60尾 腹出し	5・6年16名、 +教職員若干名 児童体験補助	
10:50~ 11:30	4・5年160尾 串刺	4・5年13名+// 串刺補助	ボランティアさん5名程度
	6年炭火おこし 8か所	6年10名+// 火おこし補助	ボランティアさん5名程度
11:30~	いわな焼き	全児童	全ボランティアさん
12:00	いただきます	全児童	

申し訳ありませんが、いわなの数に限りがあり、いわなを召し上がっていただくことはできません。ご理解をお願いいたします。

お問合せ 大滝小学校 5-5626 NTT49-0313 校長・教頭

### 3年生は、「フタバヤ」さんへ見学に

10月末に、3年生がフタバヤさんへ校外学習に出かけました。お仕事の内容、お店の工夫、お店の特徴、お店の願いや従業員の思い、お客さんが求める商品やお店を利用する理由などを学びました。現在、新聞にまとめています。フタバヤ彦根店の皆様、ありがとうございました。



みせないぶ しょうひんちんれつ バックヤード見学や、お客さんインタビューを行っています

みんなでしゅうごう

### 6年生は、「化石発掘」体験に

6年生は、「あけぼのゾウ発掘現場」で化石発掘体験を行いました。「ヒシノミ」などが見つかったそうです。最終盤には、哺乳類の関節らしき骨が見つかったとか…。詳細が楽しみです。博物館の皆様ありがとうございました。



ゾウ発見の場所

「ほら！」

火山灰で10円玉がピカピカに

丁寧に作業

奥に地層が見えます

### 坂井さんの、リコーダー演奏

4・5年生の福祉教育の一環として、坂井さんをお招きし、リコーダー演奏をしていただきました。坂井さんが演奏されるリコーダーの種類を知ったり、音色を聴いたりしました。

視覚障害の坂井さんは、「障害ではなく、私の特徴・個性だ。」と仰っていました。「一人ひとり個性が違うことを理解し、お互いに支えあう。」社会をめざしたいものです。

ゲストティーチャーが来校されると、毎回、たくさんのことを学ばせていただくことができます。



中央が坂井さんです。  
お隣に、お連れ合いさんがおられます。

### 自転車の乗り方、大丈夫ですか？

子どもたちの、自転車乗車時の「ヘルメット着用」を、とても気にしています。「努力義務」といって「ヘルメットをかぶるように努力しましょう」という法律ですからヘルメットをかぶっていないことによる罰則はありません。

しかし、大滝地区の児童が自転車に乗る際は、カーブが多く、下りはスピードが出る、長い距離をかけて、交通量の多い学校前の県道などを、乗っているのではないですか。

近隣では、ヘルメット着用を見かけるようになってきました。

**自分の命は、自分で守ろう！**

右は  
県教委の  
ポスターです。



## 自由研究の表彰

\*\*\*\*\*

### 「読書のすすめ」

#### 制服寄贈



地域の方(左下 背中の方)が、不要になった制服と体操服を寄贈してくださいました。

ありがとうございます。地域に支えられた学校です。

(制服を持っているのは本校教諭です。)

**1・2年生は、河辺いきものの森へ「秋みつけ」に先生達の勉強会**

**3・4年生は、浅井歴史民族博物館とヤンマー工場へ見学に**